Camps y Valcárcel irán al Constitucional para llevar agua del Ebro a la Comunidad y Murcia

Los gobiernos no convocan movilizaciones, aunque sus líderes se sumarán si hay manifestaciones «en Madrid o en cualquier punto de España» Los presidentes autonómicos justifican el recurso en base a la solidaridad e igualdad que recoge la Carta Magna

J. L. MORALES/AGENCIAS

Después de tres horas y media de reunión en el Palau de la Generalitat, los presidentes de la Comunidad Valenciana y de la Región de Murcia, Francisco Camps y Ramón Luis Valcárcel, respectivamente, reiteraron ayer su posición favorable al trasvase del Ebro hacia Barcelona, aunque exigieron la «recuperación íntegra y total» del Plan Hidrológico Nacional (PHN), derogado por el Ejecutivo de José Luis Rodríguez Zapatero en el 2004, «que esta semana se ha recuperado parcialmente con nocturnidad y secreto para Cataluña», afirman desde el PP. De lo contrario, anunciaron un recurso al Tribunal Constitucional «para reclamar solidaridad interterritorial y los principios de igualdad y lealtad» que promulga la Carta Magna.



DE ACUERDO. El conseller de Medio Ambiente y Agua, García Antón, sirve un vaso de agua a su homólogo de Murcia, Antonio Cerdá, en presencia de Camps y Valcárcel. / EFE

Esta nueva iniciativa legal, que se suma a la que el jueves anunció el vicepresidente autonómico Vicente Rambla y a las acciones parlamentarias que ya se han presentado en el Congreso de los Diputados, formará un frente normativo para ampliar el trasvase del Ebro a las cuencas mediterráneas, como estaba previsto en el PHN. De la reunión no salió ninguna convocatoria directa de movilización social, tal como se había dicho en un principio.

Los contactos con la dirección nacional, de los que ya dio cuenta este diario, han suavizado la postura de los barones levantinos. Sin embargo, Camps y Valcárcel se sumarán «sin complejos» a todo tipo de iniciativa social y convocatoria que se produzca en las sociedades civiles de la Comunidad Valenciana o Murcia, sean «en Madrid o en cualquier punto de España».

El presidente murciano destacó que la capital de la nación supone «un lugar más apropiado para este tipo de acontecimientos», por entender que tiene «un mayor eco social, al estar ubicadas allí las principales instituciones de gobierno» para que las recoja el presidente del Ejecutivo, José Luis Rodríguez Zapatero.

A este respecto, Valcárcel también recordó que los gobiernos de sus regiones «nunca han convocado ninguna manifestación, aunque siempre se han unido a cualquier acto de protesta» en Murcia, Alicante y Valencia, donde llegó a asistir el propio Mariano Rajoy en dos ocasiones. En total, unos dos millones de personas participaron en estas movilizaciones celebradas en ambas regiones.

Decreto

Camps y Valcárcel consideran que el decreto que aprobará hoy el Consejo de Ministro con su trasvase a Barcelona «rompe con estos principios constitucionales» de solidaridad e igualdad. Prueba de ello es que «se ha hecho coincidir en discrepancias a diferentes comunidades autonómicas en materia de agua», dijo el presidente murciano.

A juicio de ambos presidentes, el acuerdo alcanzado entre el Ministerio de Medio Ambiente y la Generalitat de Cataluña «avala la política hídrica y las actuaciones de ambas comunidades en defensa de la anterior Plan Hidrológico Nacional y del trasvase del Ebro a las cuencas del Mediterráneo».

A este respecto, Camps recordó que «ya advertíamos hace tiempo que en algún punto de España faltaría agua».

El presidente de la Generalitat Valenciana lamentó que la presente legislatura haya nacido «trastocada» con la decisión «unilateral» de aprobar un trasvase del Ebro a Barcelona, y se reiteró en su política de los últimos años: «Nos da fuerza moral», manifestó el jefe del Consell.

Respecto al trasvase del Ebro a la Comunidad Valenciana, Murcia y Almería, Valcárcel reconoció que «es menos urgente», aunque «a largo plazo hay que hacerlo, porque si no sucederá lo mismo que en Barcelona y habrá que hacer otro pacto similar».

Mismo trato

En este sentido, recuerdan que el PHN reconocía el doble de agua a la Ciudad Condal que el trasvase que aprobará hoy el Consejo de Ministros. Los dos dirigentes apoyaron este caudal de 180 hectómetros cúbicos a la Ciudad Condal que preveía el PHN, aunque siempre supeditado a que se hagan el resto de obras previstas en el citado plan hidrológico. «Exigimos el mismo trato también para la Comunidad Valenciana y Murcia», dijo el presidente murciano.

El jefe del Consell fue incluso a más, e insistió en que el trasvase del Ebro a Barcelona debe ser permanente, ya que este «parche de urgencia» que va a suponer 180 millones de euros del dinero de los impuestos de los españoles no puede ser «provisional» ni se pueden «dilapidar».

Valcárcel pide además que se resuelva el problema del agua que tiene Aragón, cuya solución pasa por cumplir el Pacto del Agua de 1992. Precisamente, Rajoy insistió en este punto en campaña electoral como premisa básica antes de emprender la canalización del Ebro hacia la Comunidad Valenciana, Murcia y Almería.

Otra de las iniciativas que acordaron fue reclamar la utilización de los derechos del agua adquiridos por los regantes del Ebro, así

como la generación de bancos de agua para poder comprar en el mercado del agua este recurso y llevarlo a estas autonomías.